
 

 

 
日
本
共
産
党
青
森
県
議
会
議
員 

 
 

安
藤
は
る
み
の 

新
・ア
ジ
サ
イ
だ
よ
り 

 

 
 
 
 

弘
前
大
学
で
懇
談 

 

日
本
共
産
党
の
改
革
提
案
の
一
つ
に
税
金
の
使
い

方
を
変
え
る
と
い
う
の
が
あ
り
ま
す
。
社
会
保
障

を
最
優
先
に
と
い
う
提
案
で
、
そ
の
中
に
大
学
授

業
料
を
１
０
年
後
に
国
立
大
学
は
現
在
の
５
４
万

円
を
２
７
万
円
に
、
私
立
大
学
は
現
在
の
８
６
万

円
を
４
３
万
円
に
、
給
付
型
奨
学
金
の
創
設
、
国

立
大
学
運
営
交
付
金
を
減
ら
さ
ず
教
育
予
算
を

大
幅
に
増
や
し
て
い
く
…
と
い
う
提
案
で
す
。 

先
日
、
日
本
共
産
党
の
提
案
を
持
参
し
、
弘
前

大
学
佐
藤
敬
学
長
と
小
磯
重
隆
教
職
員
組
合
委

員
長
に
そ
れ
ぞ
れ
お
会
い
し
懇
談
し
て
き
ま
し

た
。
学
長
は
、
「
弘
前
大
学
は
寄
付
金
や
受
託
研

究
等
の
努
力
が
実
り
交
付
金
が
増
え
た
。
授
業
料

は
１
万
円
下
げ
た
い
く
ら
い
だ
。
滞
納
が
理
由
で
辞

め
て
い
く
人
が
毎
年
何
人
か
い
る
。
今
後
値
上
げ
が

あ
っ
た
と
し
て
も
最
後
に
し
た
い
」
と
語
ら
れ
ま
し

た
。 

 

職
組
委
員
長
は
「
文
科
省
の
方
針
で
文
系
が

縮
小
し
、
理
系
が
拡
大
さ
れ
て
い
る
が
工
業
系
の

就
職
先
が
少
な
い
青
森
県
で
は
結
局
県
外
へ
の
就

職
者
を
増
や
す
結
果
に
な
る
。
弘
前
大
学
は
交
付

金
プ
ラ
ス
（
１
０
７
％
）
と
な
っ
た
が
大
学
の
裁
量
が

狭
く
学
生
支
援
は
目
減
り
し
、
教
員
の
研
究
費
は

半
分
に
な
っ
た
。
教
員
は
年
俸
制
を
前
提
に
募
集

し
て
い
る
。
年
俸
制
は
年
間
８
０
０
万
円
で
扶
養
手

当
・寒
冷
地
手
当
・住
宅
手
当
も
で
ず
、
退
職
金
な

し
。
所
得
税
は
増
え
年
金
掛
け
金
は
最
高
で
い
ろ
い

ろ
大
変
な
面
が
あ
る
。
」
と
国
立
大
学
の
厳
し
さ
が

語
ら
れ
ま
し
た
。
大
学
の
変
容
に
驚
き
ま
し
た
。
こ

う
し
た
お
話
を
さ
っそ
く
議
会
に
役
立
た
せ
て
い
き

た
い
と
思
い
ま
す
。 
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ほ
っ
と
タ
イ
ム 

 

新・アジサイだより 第１０６号(通算２１８号)            ２０１６年 ６月１９日 

日 

温
泉
も 

絵
画
も
せ
こ
い 

ま
す
ぞ
え
さ
ん 

（
は
る
み
の
ワ
ク
ワ
ク
川
柳
） 

 

■皆さんの「ご意見」・「ご要望」をお寄せ下さい。■「生活相談」お気軽にご連絡下さい。５月の相談対応９件。 

５月のホームページアクセス数  

      ２４，４００件 

 

県に謝罪と再整備約束させる 

後
うしろ

山
やま

地区環境公共事業 

●
住
宅
用
太
陽
光
発
電

設
備
導
入
状
況
と
市
町

村
の
助
成
制
度
は 

エ
ネ
ル
ギ
ー
開
発
振
興

課
長
「
県
内
で
は
稼
働
済
み

が
８
千
７
２
８
件
、
設
備
容

量
で
３
万
７
千
４
１
２
キ

ロ
ワ
ッ
ト
。
青
森
市
な
ど
１

１
市
町
村
が
助
成
制
度
を

設
け
て
い
る
（
弘
前
市
は
含

ま
れ
な
い
）」 

 

●
再
処
理
の
新
た
な
実

施
主
体
と
な
る
使
用
済

み
核
燃
料
再
処
理
機
構

の
設
立
に
伴
い
、
立
地
基

本
協
定
ど
う
な
る 

 

原
子
力
立
地
対
策
課
長

「
今
後
の
同
機
構
の
設
立

状
況
を
踏
ま
え
、
関
係
者
と

協
議
の
上
適
切
に
対
応
し

て
い
く
」
と
答
弁
。
国
会
で

付
帯
決
議
さ
れ
た
使
用
済

み
核
燃
料
の
直
接
処
分
等

の
技
術
開
発
に
つ
い
て
も

県
の
見
解
を
質
し
ま
し
た
。 

 

●
労
働
委
員
会
委
員
に

連
合
系
組
合
の
者
の
み

就
任
さ
せ
て
い
る
の
は

不
公
平 

労
政
能
力
開
発
課
長
「
推 

薦
は
１
１
の
労
働
組
合
か

ら
出
さ
れ
て
い
る
が
総
合

的
に
判
断
し
て
任
命
。
３
３

期
か
ら
４
５
期
ま
で
い
ず

れ
も
連
合
加
盟
の
組
合
の

役
員
が
就
任
」 

 

●
障
害
者
雇
用
の
促
進

を 

労
政
能
力
開
発
課
長
「
障

害
者
雇
用
の
対
象
は
５
０

人
以
上
を
雇
用
す
る
企
業

で
２
％
の
法
定
雇
用
率
の

適
用
と
な
る
。
県
は
障
害
者

雇
用
促
進
加
速
化
事
業
を

実
施
し
支
援
し
て
い
る
」 

  

（
紙
面
の
都
合
上
内
容
の
一
部
し

か
報
告
で
き
ま
せ
ん
が
詳
細
は
県

の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
見
る
こ
と
が

出
来
ま
す
。
安
藤
は
る
み
の
ホ
ー

ム
ペ
ー
ジ
に
も
順
次
ア
ッ
プ
し
て

い
ま
す
） 

この事業は久渡寺の後山ため池整備事業と隣接

する坂元のビオトープ事業（ホタル池）を青森県が

一体に進めました。今回この事業でＩ氏保有のホタ

ル池隣の休耕田が堀りみだされ、その上ホタル池の

水が流入し作物の植え付けが出来ない状態になっ

ていました。最初県はこの事実を認めませんでした

が、この間の交渉でこれらの事実を認め謝罪し、休

耕田の整備を行い畑地として回復させることを約

束させました。 

 １６００万円かけたホタル池に蛍はくるのでし

ょうか。管理は弘前市が行っています。 

  

５
月
２
０
日 

 

商
工
労
働
観
光
エ
ネ
ル
ギ
ー
委
員
会
に
て
質
問 

 

 

 6 月 2 日  

全国一斉宣伝行動女性後援会の方々と共に 

5 月 23 日～24 日 

商工労働観光エネルギー委員会で県

内調査 

◎グリーンエネルギー鰺ヶ沢の風力

発電の取組 

◎五所川原市南部土地改良区のため

池による小水力発電の取組 

◎青森職業能力開発短期大学校など

を調査 

 

５月 25 日  

国立大学運営費交付金減額の影響について調査 

弘前大学学長佐藤敬氏（左）と弘前大学職員組合委員長小磯重隆氏（右）と懇談 

 


